

Protegemos no es solo una decisión individual, sino un acto de responsabilidad colectiva. Mantener al día la inmunización y seguir con medidas de autocuidado es la mejor estrategia para reducir la circulación del virus y su capacidad de mutar. No podemos olvidar las lecciones aprendidas.

Óscar Flórez Suárez

Académico Facultad de Salud y Odontología Universidad Diego Portales

VACUNACIÓN 2025, UN COMPROMISO COLECTIVO

SEÑOR DIRECTOR:

Este año, el Ministerio de Salud ha iniciado de forma adelantada la Campaña de Vacunación 2025, una herramienta fundamental para proteger a la población más vulnerable y evitar el aumento de hospitalizaciones.

El Covid-19 sigue presente y, aunque la crisis sanitaria quedó atrás, su evolución nos recuerda que la prevención es clave. Como virus de ARN, el SARS-CoV-2 continúa mutando, generando variantes más transmisibles y con mayor capacidad de evasión inmune. Si bien la vacunación ha reducido la mortalidad, la aparición de nuevas variantes nos recuerda que la lucha contra este virus no ha terminado.

Chile ha sido ejemplo en la implementación de estrategias sanitarias, pero la fatiga pandémica ha disminuido la percepción de riesgo. La vigilancia epidemiológica y la vacunación siguen siendo herramientas clave para evitar un retroceso en los avances logrados. Si dejamos de lado la prevención, damos espacio a que el virus siga evolucionando sin control.